

## ***Introducción al Libro de Daniel***

- A. El nombre «Daniel» significa «Dios es mi Juez». El libro registra los momentos desde el primer exilio de los judíos en el 605 A.C. hasta el tercer año de Ciro en 536/7 A.C. cubre todo acerca del exilio desde el 605 A.C. hasta el decreto de Ciro en 537 A.C. concerniendo a los israelitas regresando a su tierra bajo el liderazgo de Sorobabel.
- B. Daniel habla a esas generaciones en las cuales Dios se revela a sí mismo a las naciones como Juez y nos da una perspectiva del proceso de disciplina de Dios para purificar su pueblo, tanto como su fidelidad para juzgar a los que se oponen a sus propósitos soberanos.
- C. El libro de Daniel consiste de 12 capítulos. Estos capítulos no están en orden cronológico y están divididos en dos secciones basadas en el contenido.
  - 1. La vida de Daniel y sus años en el palacio – seis historias históricas (1:1–6:28). La primera sección de Daniel es histórica y cronológica. Estos capítulos señalan seis historias que hablan de problemas específicos, necesarios para preparar la Iglesia en los últimos-tiempos - 1) cómo el corazón es preparado y sustentado en la hora de crisis, 2) el entendimiento específico de Dios que sustenta el corazón en el día del padecimiento y la tribulación, 3) cómo Dios trata con reyes y líderes perversos de la tierra y 4) cómo Dios libra a su pueblo que es fiel a Él.
  - 2. Cuatro visiones proféticas de los últimos-tiempos (7:1-12:13). Daniel presenta cuatro visiones sobre un período de 17 años relacionado a Israel, las naciones, el Mesías, la purificación de los santos en manos del líder perverso y la planificación del reino eterno por el Hijo del Hombre. Daniel nos da imágenes del drama cósmico y la batalla por los corazones de la humanidad desde un punto de vista celestial y cómo la oración gobierna los asuntos del mundo.
- D. Daniel 4 y 5, nos señala cómo Dios trata con los reyes y líderes perversos en la tierra mientras cumple todas las sus promesas para con su pueblo.

## **II. ESCENARIO PARA DANIEL 5**

- A. La fecha fue 539 AC, Daniel 5 fue un momento cuando, como Daniel 7 presenta, los vientos del cielo estaban soplando en el gran mar de las naciones. La transición estaba en el aire, Ciro el Grande está moviéndose y Babilonia está cayendo. La muerte de Nabucodonosor en 562 AC fue seguida por el rápido deterioro del imperio por la corrupción y los homicidios. El Dios que cambia los tiempos y temporadas estaba cambiando la base de poder de la tierra removiendo el reino babilonio estableciendo un reino persa.

- B. Habiendo derrotado a Nabonido y a su ejercito el día anterior, el ejercito persa dirigido por Darío (Ugbaru/Gubaru) se acercaron a Babilonia. Babilonia, la gran ciudad impenetrable de Nabucodonosor manifestó las profundidades de su orgullo y se regodeó en la impotencia del ejército persa avanzando para vencer sus fortalezas. Los muros exteriores de Babilonia se expandían sobre 17 millas de largo, 25 pies de ancho y al menos 40 pies de altura. El río Éufrates fluía a través de la ciudad de norte a sur, ofreciéndoles un suplemento de agua sin fin y el almacenamiento de alimento podía perdurarle a la ciudad al menos 20 años.
- C. Daniel nos presenta a Baltasar, sirviendo como el corregente de Babilonia con su padre, Nabonido (556-539 B.C.). Nabonido asignó a su hijo mayor como corregente en 553 AC y principalmente residió unas 500 millas al sur de Babilonia en la ciudad de oasis de Tema en Arabia. Mientras nos acercamos a este capítulo debemos recordar que el fondo de Daniel 5 es el último estatuto de Nabucodonosor en Daniel 4:37.
- <sup>37</sup> Ahora yo, Nabucodonosor, alabo, ensalzo y glorifico al Rey del cielo, porque sus obras son todas verdaderas y justos sus caminos; Él puede humillar a los que caminan con soberbia. (Dn. 4:37)*
- D. «El puede humillar a los que caminan en soberbia». La historia de la humanidad es la historia de las naciones en su soberbia por poder.
- E. El poder y la soberbia son una combinación peligrosa. El poder da a la soberbia la oportunidad de manifestarse. Latente en el corazón de todo hombre y mujer la soberbia busca manifestarse a través del poder. Pablo la llama, «el misterio de la iniquidad» (cf. 2 Ts. 2:7, «iniquidad» en la LBLA). En el centro de la humanidad, algo está mal.

1. Ilustración del carro de compras

*<sup>10</sup> Los días de nuestra vida llegan a setenta años; y en caso de mayor vigor, a ochenta años. Con todo, su orgullo es sólo trabajo y pesar, porque pronto pasa, y volamos. <sup>11</sup> ¿Quién conoce el poder de tu ira, y tu furor conforme al temor que se te debe? <sup>12</sup> Enséñanos a contar de tal modo nuestros días, que traigamos al corazón sabiduría. (Sal. 90:10-12)*

2. «Homo Es» – ilustración de «solo un hombre». El Cesar le enviaría este mensaje a un general romano después de una gran victoria.
3. Hay una razón importante que Dios dijo, «No puedo contender más con el hombre», y redujo su tiempo de vida con el diluvio. Esta es la mayor gracia sobre la raza humana. Es la bondad de Dios reducir nuestro ser en debilidad para no cargar con las intenciones malignas de nuestro corazón.

4. Ejemplo de Hitler - Hitler reveló en sus escritos que, por causa de estar envejeciendo, tenía que comenzar su marcha hacia la conquista. El quebrantamiento y debilitación de su cuerpo lo alejó de cierta cantidad de perversidades. Cómo habría sido, si a la edad de 50, Hitler tomaba el poder y tuviera 900 años para perfeccionar su plan para una solución final y un Tercero Reich.
- F. Dios odia la soberbia y está cometido a oponerse al poder y soberbia de la humanidad. El odio de Dios por la soberbia y Su habilidad para reducir el soberbio a nada es una de las características claves de Dios. No es suficiente que Dios sea misericordioso. El debe tener el poder para oponerse contra lo que obstaculiza al amor. Por esto es que en Salmos 62:11-12 dice, *“Una vez ha hablado Dios; dos veces he oído esto: Que de Dios es el poder; <sup>12</sup> «y tuya es, oh Señor, la misericordia, pues tú pagas al hombre conforme a sus obras».*

<sup>28</sup> *Salvas al pueblo afligido, pero tus ojos están sobre los altivos a quienes tú humillas. (2 S. 22:28)*

<sup>8</sup> *¿Anularás realmente mi juicio? ¿Me condenarás para justificarte tú? <sup>9</sup> ¿Acaso tienes tú un brazo como el de Dios, y truenas con una voz como la suya? <sup>10</sup> Adórnate ahora de majestad y dignidad, y vístete de gloria y de esplendor. <sup>11</sup> Derrama los torrentes de tu ira, mira a todo soberbio y abátelo. <sup>12</sup> mira a todo soberbio y humíllalo, y pisotea a los impíos donde están. <sup>13</sup> Escóndelos juntos en el polvo; átalos en el lugar oculto. <sup>14</sup> *Entonces yo también te confesaré que tu mano derecha te puede salvar. (Job 40:8-14)**

<sup>16</sup> *El SEÑOR se ha dado a conocer; ha ejecutado juicio. El impío es atrapado en la obra de sus manos. (Higaion Selah) <sup>17</sup> Los impíos volverán al Seol, o sea, todas las naciones que se olvidan de Dios (Sal. 9:16-20)*

<sup>23</sup> *¡Amad al SEÑOR, todos sus santos! El SEÑOR preserva a los fieles, y retribuye plenamente a los que obran con soberbia. <sup>24</sup> Esforzaos, y aliéntese vuestro corazón, todos vosotros que esperáis en el SEÑOR. (Sal. 31:23-24)*

<sup>5</sup> *Destruiré al que en secreto calumnia a su prójimo; no toleraré al de ojos altaneros y de corazón arrogante. (Sal. 101:5)*

<sup>16</sup> *Seis cosas hay que odia el SEÑOR, y siete son abominación para Él: <sup>17</sup> ojos soberbios (Pr. 6:16-17)*

<sup>25</sup> *El SEÑOR derribará la casa de los soberbios, pero afianzará los linderos de la viuda. <sup>26</sup> Abominación al SEÑOR son los planes perversos, mas las palabras agradables son puras. (Pr. 15:25-26)*

<sup>5</sup> *Abominación al SEÑOR es todo el que es altivo de corazón; ciertamente no quedará sin castigo. (Pr. 16:5)*

<sup>17</sup> *Será humillado el orgullo del hombre y abatida la altivez de los hombres; el SEÑOR solo será exaltado en aquel día,* <sup>18</sup> *y los ídolos desaparecerán por completo.* <sup>19</sup> *Se meterán los hombres en las cuevas de las rocas y en las hendiduras de la tierra, ante el terror del SEÑOR y ante el esplendor de su majestad, cuando Él se levante para hacer temblar la tierra. (Is. 2:17-19)*

<sup>11</sup> *Castigaré al mundo por su maldad y a los impíos por su iniquidad; también pondré fin a la arrogancia de los soberbios, y abatiré la altivez de los despiadados.* <sup>12</sup> *Haré al mortal más escaso que el oro puro, y a la humanidad más que el oro de Ofir.* <sup>13</sup> *Por tanto, haré estremecer los cielos, y la tierra será removida de su lugar ante la furia del SEÑOR de los ejércitos, en el día de su ardiente ira. (Is. 13:11-13)*

<sup>1</sup> *Porque he aquí, viene el día, ardiente como un horno, y todos los soberbios y todos los que hacen el mal serán como paja; y el día que va a venir les prenderá fuego--dice el SEÑOR de los ejércitos-- que no les dejará ni raíz ni rama.* <sup>2</sup> *Mas para vosotros que teméis mi nombre, se levantará el sol de justicia con la salud en sus alas; y saldréis y saltaréis como terneros del establo.* <sup>3</sup> *Y hollaréis a los impíos, pues ellos serán ceniza bajo las plantas de vuestros pies el día en que yo actúe--dice el SEÑOR de los ejércitos. (Mal. 4:1-3)*

<sup>51</sup> *Ha hecho proezas con su brazo; ha esparcido a los soberbios en el pensamiento de sus corazones.* <sup>52</sup> *Ha quitado a los poderosos de sus tronos; y ha exaltado a los humildes;* <sup>53</sup> **A LOS HAMBRIENTOS HA COLMADO DE BIENES** *y ha despedido a los ricos con las manos vacías.* <sup>54</sup> *Ha ayudado a Israel, su siervo (Lc. 1:51-54)*

<sup>6</sup> *Pero El da mayor gracia. Por eso dice: DIOS RESISTE A LOS SOBERBIOS PERO DA GRACIA A LOS HUMILDES. (Stg. 4:6)*

<sup>15</sup> *No améis al mundo ni las cosas que están en el mundo. Si alguno ama al mundo, el amor del Padre no está en él.* <sup>16</sup> *Porque todo lo que hay en el mundo, la pasión de la carne, la pasión de los ojos y la arrogancia de la vida, no proviene del Padre, sino del mundo.* <sup>17</sup> *Y el mundo pasa, y también sus pasiones, pero el que hace la voluntad de Dios permanece para siempre. (1 Jn. 2:15-17)*

### III. EL CORAZÓN INSENSIBLE - DANIEL 5:1-4

- A. Daniel 5 presenta la pregunta, «¿Cuál es la respuesta de Dios cuando los reyes de la tierra crecen en poder y rehúsan humillarse?»
- B. Daniel 4 nos revela la extravagante misericordia de Dios mostrada a Nabucodonosor cuando permitió que la verdad interior del corazón de Nabucodonosor fuese revelada. Aun los reyes perversos Acab y Manasés recibieron misericordia de parte de las manos del Señor dado a que se humillaron ante Dios (1 R. 21:20-29 & 2 Cr. 33:10-16).

- C. A diferencia de Nabucodonosor, Belsasar rehusó humillarse. Al avanzar el ejército persa, Belsasar mostró su contentamiento hacia la amenaza de oposición y presentó su seguridad en la ciudad y sus dioses. Confiando en su propio poder, hizo un gran banquete para mil de sus señores. De hecho, «Belsasar» significa, «Bel, proteger al rey». Sin embargo, en la noche del Tishri 16<sup>to</sup> (12 de octubre, 539 AC) Bel fallaría y Babilonia caería.

<sup>8</sup> *Es mejor refugiarse en el SEÑOR que confiar en el hombre. (Sal. 118:8)*

<sup>5</sup> *Así dice el SEÑOR: Maldito el hombre que en el hombre confía, y hace de la carne su fortaleza, y del SEÑOR se aparta su corazón. (Jer. 17:5)*

#### **IV. BURLARSE DEL DIOS DE ISRAEL - DANIEL 5:5-9**

- A. Belsasar es la imagen del rey irrespetuoso que se burla de Dios. Daniel 7 y 8 forma la imagen de un rey venidero de los últimos tiempos, el cuerno pequeño, que se exaltará a sí mismo sobre todo lo que se proclame Dios. Este cuerno pequeño, también conocido como el anticristo, blasfemaré el nombre de Dios, su tabernáculo y los que moran en los cielos. Belsasar es un ejemplo de este cuerno pequeño quien desafiará a Dios hasta el amargo final.

- B. Los artículos del templo sagrado son enviados a buscar durante lo más alto de la celebración de bebidas. Belsasar se burla del Dios Viviente usando artículos sagrados religiosos para mostrar el poder de los dioses babilonios. Así como los dioses poderosos de Babilonia retomaron el Dios de Jerusalén, de igual manera vencerán los dioses de Ciro.

También, en el 3er año del reinado de Belsasar, Daniel había profetizado la caída de Babilonia en manos de los persas (cf. 8:1-4,15-20); El profeta Isaías había profetizado en nombre de Ciro, el rey persa, 150 años antes de haber conquistado a Babilonia (Is. 44:28; 45:1). Belsasar pudo haber escuchado de estas profecías y en adición a la razón declarada en la escritura, también retó a YHWH porque era el Dios que había predicho la derrota de Babilonia en manos de los persas.<sup>1</sup>

- C. La Mano Aparece – Daniel describe una escena de terror.
- D. Belsasar tiembla grandemente: hay dos clases de temblor. Primero, está el temblor de la humildad que nace en fascinación con Dios. Temblamos por su glorioso esplendor, su poder y su bondad. Segundo, está el temblor de los demonios, quienes creen y tiemblan. Siendo completamente perversos, no pueden responder en arrepentimiento, pero tiemblan porque Dios es terrible en su santidad. Cuando Él manifiesta su santa presencia cerca de la iniquidad, las cosas inicuas tiemblan. Ese fue el caso de Belsasar. Literalmente, «la unión de sus huesos fue soltada».
- E. Los magos son invocados para interpretar la profecía. Una vez más ofrecen ninguna respuesta.

#### **V.**

---

<sup>1</sup> Stephen Miller, *Daniel*, 154.

## VI. DANIEL ES PRESENTADO OTRA VEZ - DANIEL 5:10-12

- A. La reina madre informa a su hijo sobre Daniel.
1. El Espíritu del Dios Santísimo estaba sobre él.
  2. Luz, entendimiento y sabiduría (como la sabiduría de los dioses) fue encontrada en él.
  3. Nabucodonosor lo hizo líder de los magos, astrónomos, y los caldeos.
  4. Un excelente espíritu, conocimiento, comprensión, interpretación de sueños, la habilidad de resolver y explicar los acertijos fue encontrado en él.
- B. ¿Por qué Belsasar falla en recordar a Daniel y a dónde desaparece Daniel después de Dn. 8:27? La contestación es encontrada en el contexto de las primeras dos visiones de Daniel concerniendo los cuernos pequeños de los capítulos 7 y 8. Ambas visiones dejaron a Daniel preocupado, sin comprensión y enfermo. En ese punto, Daniel lo más probable dejó su puesto gubernamental para entregarse a la intercesión para entendimiento. Dios deja a Daniel en un estado de preocupación para crear el clamor de intercesión y la petición para la habilidad para entender.

## VII. EL REGAÑO DE DANIEL Y LA INTERPRETACIÓN - DANIEL 5:13-29

- A. Belsasar aun está sin arrepentimiento.
- B. Daniel, ahora en sus ochenta, rehúsa cualquier recompensa de parte de Belsasar.
- C. Daniel reprende al Rey Belsasar.
1. La familiaridad de Daniel con el corazón de Belsasar es dada a la revelación del cuerno pequeño en ambas visiones.
  2. El ejemplo de Nabucodonosor resistió.
  3. Interpretación:

*<sup>25</sup> Y ésta es la inscripción que fue trazada: MENE, MENE, TEKEL, UFARSIN. <sup>26</sup> Esta es la interpretación del escrito: MENE: Dios ha contado tu reino y le ha puesto fin. <sup>27</sup> TEKEL: has sido pesado en la balanza y hallado falta de peso. <sup>28</sup> PERES: tu reino ha sido dividido y entregado a los medos y persas. (Dn. 5:25b-28)*

*Daniel interpretó «mene», «tekel», y «parsin» como participios pasivos de arameo. Por tanto, «mene» significa «contados», «tekel», significa «pesados en la balanza», y «parsin» significa «dividido». «Mene» fue escrito dos veces para mostrar que la decisión divina tenía seguridad de ser cumplida. Así que el mensaje literalmente decía, «Contados, contados, pesados en balanza y dividido».<sup>2</sup>*

- D. «Esa misma noche Belsasar, rey de los caldeos fue asesinado». Los persas invadieron la ciudad desviando el agua del Éufrates moviéndose inesperadamente bajo el muro. Herodoto da la siguiente cuenta:

Desde de aquí los persas que habían sido dejados para el propósito de Babilonia a la orilla del río, entraron las corrientes, los cuales quienes se introdujeron al agua llegándoles a medio muslo, y por tanto entrando a la ciudad. Si los babilonios se hubiesen gloriado de lo que Ciro planeaba, o si se hubiesen percatado de su peligro, jamás habrían permitido que los persas entraran la ciudad, sino que los hubiesen destruido por completo; pues se habrían allegado a las compuertas de la ciudad las cuales llevaban al río, y subiendo los muros a los dos lados del caudal, también habrían atrapado al enemigo como si fuese una trampa. Pero, de tal manera, los persas los atacaron por sorpresa y tomaron la ciudad. Obteniendo el vasto tamaño del palacio, los habitantes de las partes centrales (como declaran los residentes de Babilonia), mucho después de que las porciones externas de la ciudad fueron tomadas, no supieron nada de lo que había sucedido, comenzaron un festival, continuaron bailando y revelándose hasta que comprendieron la captura, pero muy de seguro.<sup>3</sup>

- E. Darío el medo es hecho rey de babilonia mientras Ciro el Grande de Persia se convierte en el líder del mundo. Las palabras de Isaías se cumplen mientras el Dios de Israel hace transición en la temporada cortando un rey y levantando a otro.

## VIII. CONCLUSIONES

- A. Muchas cosas pueden ser concluidas.
- B. Otro Belsasar viene y en escala global (Dn. 7, 8:23-25, 9:26-27, 11:21-45; 2 Ts. 2:3-10; Ap. 13:1-8, 16:12-16). El salmo 2 nos dice que en los últimos tiempos los reyes de la tierra se resistirán contra el Señor. Locura terminal abrazará las naciones mientras conspiran contra el Señor y su Ungido. Rechazarán el control y se opondrán a su ley dándole poder a un rey demonizado quien se sentará en el lugar santo y se proclamará a si mismo dios, el verdadero rey ungido de la tierra.

---

<sup>2</sup> Stephen Miller. *Daniel*, NAC (Publicadores Broadman y Holman, 1994), pág. 165.

<sup>3</sup> Herodotus, 1:191.

1. Dios purificará a Israel reuniéndolos en su nación (Os. 11:10), Reuniendo las naciones contra ella bajo el liderazgo de un líder demonizado del mundo fortalecido por Satanás. Este líder hará milagros, señales y prodigios y se sentará en el lugar santo y engañará a las naciones declarando ser Dios, adorará el dios de las fortalezas y planeará en un tiempo de reinado y opresión como ningún otro en la historia humana. El dominio y la opresión caracterizará su reinado de 3 años ½.
  2. Los santos serán purificados a través de la persecución, las naciones se reunirán contra Jerusalén, Dios desatará sus juicios y Jesús regresará para edificar su reino eterno en la tierra.
- C. Dios es soberano en las naciones. Hechos 17:26 nos dice claramente que Dios ha determinado los momentos señalados y ataduras de las naciones. Nabucodonosor, después de ser humillado por el Señor, adoró a Dios de acuerdo a 4 realidades:
1. Su dominio es un dominio eterno y su reino es de generación en generación.
  2. Todos los habitantes de la tierra son nada.
  3. El hace de acuerdo a su voluntad en el ejército del cielo y entre los habitantes de la tierra.
  4. Nadie puede contener su mano o decirle, «¿Qué has hecho?»
- D. No se desanime cuando la iniquidad parece triunfar en la tierra. Como cristianos perseveramos hasta el final.
1. En medio de la tribulación sepa esto: «los mansos heredarán la tierra». Usted lo ha escuchado decir, «Siempre se pone oscuro antes del amanecer». No juzgue por lo que ven sus ojos y oyen sus oídos. Escuche las palabras de Jesús en Lucas 21:25-28.  
  
*<sup>25</sup> Y habrá señales en el sol, en la luna y en las estrellas, y sobre la tierra, angustia entre las naciones, perplejas a causa del rugido del mar y de las olas, <sup>26</sup> desfalleciendo los hombres por el temor y la expectación de las cosas que vendrán sobre el mundo; porque las potencias de los cielos serán sacudidas.<sup>27</sup> Y entonces verán **AL HIJO DEL HOMBRE QUE VIENE EN UNA NUBE con poder y gran gloria.** <sup>28</sup> Cuando estas cosas empiecen a suceder, ergúos y levantad la cabeza, porque se acerca vuestra redención. (Lc. 21:25-28)*
  2. El escenario crea la oportunidad para ser revestido en valiente justicia. «Con vuestra perseverancia ganaréis vuestras almas». (Lc. 21:19) Nosotros no huimos en la hora de oscuridad. Seguimos la senda de Aquel que fue fiel hasta la muerte, y por tanto, hacemos la gran confesión a la luz del mal radical.

*<sup>9</sup> Y fue arrojado el gran dragón, la serpiente antigua que se llama el diablo y Satanás, el cual engaña al mundo entero; fue arrojado a la tierra y sus ángeles fueron arrojados con él. <sup>10</sup> Y oí una gran voz en el cielo, que decía: Ahora ha venido la salvación, el poder y el reino de nuestro Dios y la autoridad de su Cristo, porque el acusador de nuestros hermanos, el que los acusa delante de nuestro Dios día y noche, ha sido arrojado. (Ap. 12:9-10)*

3. Ganamos una eterna perspectiva y ponemos nuestros ojos sobre la gran esperanza de la cristiandad. El vendrá de nuevo y todas las cosas las hará nuevas. Reducirá el soberbio a nada, aun cuando se vea horroroso. Jesús el Mesías, con el sello de un Rey todo poderoso y el poder de otro mundo, herirá las naciones con la vara de Su boca y matará a los perversos con la luz de su venida. Echará al anticristo al lago de fuego y atará a Satanás en el abismo. Su reino es seguro. El Padre lo ha decretado desde siglos pasados.
- E. Dios cumplirá Su palabra. Todo lo que los profetas han predicho se cumplirá en las naciones. El traerá el clímax de las pasiones. Satanás se enojará, las naciones pecarán en plenitud, la Iglesia será purificada, una gran cosecha de almas vendrá al reino, Israel será salvado por la purificación, y Jesús edificará su reino eterno. ¿Cómo lidiamos con todas las tensiones? Observamos y oramos. Nos unimos con Jesús mientras intercede a la diestra del Padre.

Entre la soberanía de Dios y el destino del hombre, uno encuentra el intercesor. En la gran grieta entre la ardiente justicia de Dios y el pecado del hombre, un intercesor es encontrado esperando. Ahí, el amor espera y lucha para que Dios sea escuchado y el hombre sea perdonado. Los valientes son encontrados ahí luchando por Dios para que sea adorado y para que el hombre sea aceptado. En este lugar santo uno entra en el corazón sufrido del Mediador, Jesús, quien vindica el nombre glorioso de su Padre y paga por la rebelión. Este es un lugar santo, un encuentro divino donde puertas se abren a cavernas profundas de paradoja divina, donde las emociones de Dios y la economía llevan a los gemidos y las peticiones al triunfo y a la redención. Bienaventurado es el hombre que espera aquí.

Bienaventurado es el hombre que entra las cámaras secretas donde la justicia y la misericordia dan nacimiento al amor en acción. Bienaventurado es el hombre que entra en la divina unidad con la misma naturaleza de Dios. La justicia demanda sentencia sobre los indiscretos. La justicia ardiente no está de acuerdo con los corrompidos. La misericordia llega para cubrir y la bondad se mueve para adornar. En el mover de las pasiones de Dios el intercesor es llamado a donde Dios ora a Dios, donde el Hijo pide al Padre que los perdone y el Padre se pone de acuerdo, cargando al Hijo con la carga de las masas. El intercesor conoce al Jesús crucificado en el triunfo en el Gólgota y encuentra la plenitud ahí. ¡La plenitud de Dios! ¡Y nuestra aceptación en ella!